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Protokoll der Jahreshauptversammlung der 

TuRa Elsen 1894/1911 e. V. vom 15. Juni 2018 

 

 

Beginn der Sitzung:  19:41 Uhr 

Ende der Sitzung:  21:11 Uhr 

Teilnehmerzahl:  124 Personen, davon 109 stimmberechtigte Mitglieder 

Ort:    Bürgerhaus Elsen 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Totenehrung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit sowie Genehmigung der 

Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 09.06.2017 

4. Grußworte 

5. Rückblick und Vorschau 

6. Kassenbericht, Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Ressortleiter Finanzen, des Vorstandes 

und Wahl des Kassenprüfers 

7. Anträge und Verschiedenes 
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Top 1 Begrüßung und Totenehrung 

 

Patrick Ruf begrüßt alle anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder und Ehrenvorsitzenden herzlich zur 

Jahreshauptversammlung 2018. Besonders begrüßt Patrick die Ehrengäste Wolfgang Brinkmann (Pfar-

rer Kath. Kirchengemeinde Elsen), Eva Kremliczek (Ehrenvorsitzende SSV), Mathias Hornberger (Vor-

sitzender SSV), Matthias Brumby (stv. Vorsitzender SSV), Dr. Rasmus Jakobsmeyer (Vorsitzender 

Sportjugend SSV), Diethelm Krause (Präsident KSB Paderborn), Tobias Moos (Vorsitzender Sportju-

gend KSB) Ingrid Knetsch (Vorsitzende Ostwestfälischer Turngau), Hans-Joachim Meier (Bezirksju-

gendwart WTV), Josef Höwelkröger (Vorsitzender Freizeit- & Breitensport FLVW), Thomas Kirchhoff 

(Abt.-Leiter Begleitender Dienst CWW), Dr. Siegfried Martini (Schulleiter Gesamtschule Elsen), Aloys 

Lohmeier (Vorstand Volksbank Elsen-Wewer-Borchen), Alois Lienen (Ratsherr und BZA-Vorsitzender), 

Franz-Josef Henze (SPD-Fraktionsvorsitzender), Alexander Senn (FDP-Fraktionsvorsitzender), Egbert 

Steinhoff (Linksfraktion/Offene Liste). 

Patrick merkt an, dass die Schnittchen diesjährig kostenlos bereitgestellt werden, die TuRa sich aber 

über eine kleine Spende freuen würde. 

Anschließend bittet Patrick Pfarrer Wolfgang Brinkmann an das Mikrofon, dieser übernimmt das Wort 

zur Totenehrung. 

Alle Anwesenden erheben sich von den Plätzen und gedenken der im Laufe des vergangenen Jahres 

verstorbenen TuRa-Mitglieder (Werner Bewersdorf, Koni Dirksmeier, Erwin Fleischer, Ferdi Gockel, El-

vira Harjung, Konrad Ikenmeyer, Annelise Krappitz, Werner Krappitz, Norbert Lempert, Jens Ostermöller 

Adolf Röper, Friedhelm Schaefer, Paul Sieweke, Karl Sohnius, Rudolf Stamm, Norbert Stollmeier, Jutta 

Veit, Volker von Bülow und allen Verstorbenen. 

 

 

Top 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit sowie 

Genehmigung der Tagesordnung 

 

Patrick Ruf stellt fest, dass die Einladung jedem Mitglied ordnungsgemäß und fristgerecht zugestellt 

wurde. Damit ist die Beschlussfähigkeit der Versammlung gegeben. 

Die Tagesordnung wird einstimmig wie vorgeschlagen angenommen. 

 

 

Top 3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung der Jahreshauptversammlung vom 

09.06.2017 

 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 09.06.2017 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

Top 4 Grußworte 

 

Bei Ihren Grußworten heben sowohl Alois Lienen (stellvertretend für die Stadt Paderborn), als auch 

Matthias Hornberger (Vorsitzender Stadtsportverband Paderborn) die Bedeutung des Ehrenamtes 

hervor und bedanken sich für die hervorragende soziale Arbeit des Stadtteil-Sportvereins TuRa Elsen. 
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Top 5  Rückblick und Vorschau 

 

Die am 09.06.2017 beschlossene Vereinssatzung mit dem Ressortleiterprinzip ist vom Amtsgericht ge-

nehmigt und eingetragen worden. Damit bilden die Ressortleiter den BGB-Vorstand und sind zeich-

nungsberechtigt. Einer erneuten Wahl der Ressortleiter bedarf es nicht. Patrick bedankt sich noch mal 

für das entgegengebrachte Vertrauen an den Vorstand. 

Für das Zusatzangebot Kurse hat erstmalig eine Verteilaktion stattgefunden, in alle Elsener Haushalte 

sind kleine Hefte mit dem Kursangebot verteilt worden. Diese Aktion führte zu einer sehr guten Bu-

chungssituation. 

Zu Beginn des Jahres hat ein Zukunftsworkshop mit den Abteilungsleitern stattgefunden. Hier wurden 

verschieden Ansätze diskutiert und angeschoben. 

Eine Optimierung der Administration war Bestandteil der Inhalte, in diesem Zuge muss geprüft werden 

in wieweit sich Abläufe digitalisieren lassen. 

Für die Mitgliederverwaltung und die Mitgliedsbeiträge würde dies bedeuten, dass eine klare Trennung 

zwischen Grundbeitrag und Abteilungsbeitrag herrschen muss. 

Des Weiteren wurde eine Umstellung der städtischen Schließanlagen auf elektronische Schlösser an-

gedacht, um den Zugang zu den Sportstätten zu vereinfachen. 

Die Gewinnung von Übungsleitern und ehrenamtlichen Mitarbeitern in der TuRa sollte ebenfalls einen 

Themenblock des Workshops stellen. 

Trotz des erweiterndem Kursangebotes wurde schnell klar, dass Verein viel mehr bedeutet als „Kursge-

bühr & Konsum der Leistung“. Die Kurse sind auch als Chance für die Abteilungen zu sehen potenziel-

len Mitgliedern einen unverbindlichen Einstieg in die TuRa zu verschaffen. 

Patrick bedank sich nochmals bei Bernd Kürpick, der für diesen Workshop die Räumlichkeiten der GKD 

zur Verfügung gestellt hatte. 

Zur Ausweitung des Sportangebotes ist ein Pilotprojekt gestartet, bei dem jungen Männern auf der El-

sener Sportfreianlage American Football von Grund auf vermittelt wird. 

Aus sportlicher Sicht soll ein weiteres Angebot wieder in Elsen Einzug erhalten, der Lauftreff. 

Erstmals wird die TuRa einen Freiwilligendienstleisteden einstellen, dieser soll die Abteilungen in ihrem 

Sportbetrieb unterstützen und abteilungsübergreifende Treffen für die Kinder und Jugendlichen wieder-

aufleben lassen. 

Des Weiteren ist eine TuRa SportFreizeit für Kinder und Jugendliche für zukünftige Ferien angedacht, 

mögliche Ziele und Leiter werden geprüft. 

Im Jahr 2019 steht das 125-jährige Vereinsjubiläum an, vorgesehen ist ein Wochenendevent rund um 

den Sport samt Abendveranstaltung. 
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Top 6  Kassenbericht, Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Vorstandes 

 

Hauptkassierer Dominik Stollmeier berichtet den Anwesenden über die Einnahmen und Ausgaben des 

Vereins und gibt den aktuellen Kassenbestand bekannt. Der Jahresabschluss 2017 stellt sich demnach 

wie folgt dar: 

 

Einnahmen in Euro 2017 

 

 
 

Ausgaben in Euro 2017 
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Einnahmen & Ausgaben in Euro 2017 
 

 
 

Bank/Kasse & Verbindlichkeiten zum 31.12.2017 
 

 

 

Vermögensübersicht in Euro (31.12.2017) 
 

 

 

 

Es folgt der Bericht der Kassenprüfer. Wolfgang Mügge beginnt mit einem Dank an die Abteilungen, 

die ihre Kasse eigenverantwortlich und souverän führen. Dann berichtet er, dass er mit Marius 

Giesguth die Kasse geprüft habe. Sie haben eine stichprobenartige Kontrolle der Buchungsaufträge 

und Belege vorgenommen und es gebe keinerlei Beanstandungen oder Konto-Unstimmigkeiten – al-

les entspreche einer ordentlichen Buchführung. Des Weiteren merkt Wolfgang an, dass abschließend 

eine Prüfung des Jahresabschlusses durch das Steuerbüro Hempel erfolgt. Als letztes gilt der Dank 

noch Dominik und seinen Vorstandskollegen für die geleistete Arbeit und diese vertrauensvolle Auf-

gabe. 
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Der Ressortleiter Finanzen Dominik Stollmeier und der geschäftsführende Vorstand werden einstimmig 

und ohne Enthaltungen entlastet. 

 

Patrick Ruf über nimmt das Wort. 

Abschließend wird der Kassenprüfer für die Geschäftsjahre 2018 und 2019 gewählt. Zur Wahl 

stellt sich Christoph Kozik, nachdem das Vorschlagrecht für dieses Amt bei der Fußballabteilung lag. 

Er wird in Abwesenheit ohne Gegenstimmen gewählt. 

 

Top 8  Anträge und Verschiedenes 

 

Anträge lagen nicht vor. 

 

Unter Verschiedenes merkt Michael Pein an, dass die festgesetzte Antragsfrist keinen Spielraum gibt 

auf die vorgeschlagene Tagesordnung der Jahreshauptversammlung zu reagieren. 

Patrick gibt zu beachten, dass diese Frist in der Satzung so niedergeschrieben ist. Anträge zu diversen 

Themen müssten zusätzlich zu der Einladung versandt werden, somit sind Anträge in Bezug auf die 

Tagesordnung unter Verschiedenes vorzutragen. 

 

Patrick Ruf bedankt sich bei seiner Frau Gabi Ruf sowohl für die Unterstützung als auch für die Deko-

ration der Halle und übereicht ihr einen Blumenstrauß. Darüber hinaus bedankt Patrick sich bei seinen 

Vorstandskollegen, Ehrengästen, Aktiven und Ehrenamtlichen für die Arbeit des vergangenen Jahres 

und wünscht gute Gespräche und geselliges Beisammensein im Anschluss an die Versammlung. 

Patrick schließt die Jahreshauptversammlung 2018 um 21.11 Uhr mit dem TuRa-Lied. 

 

 

Paderborn, den 10.07.201 

 

gez. Kai Kittler 
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Ehrungen 

Folgende Ehrungen wurden zwischen den einzelnen Tagesordnungspunkten vorgenommen: 

 

Ehrenabteilungsleiter Tennis Heinz Bokel 

 

Vereinsehrennadel   Peter Wöffen 

 

Ehrungen für langjährige Mitgliedschaften: 

 

Mitgliedschaft 80 Jahre  Anton Siemen 

 

Mitgliedschaft 75 Jahre  Albert Fröbel 

 

Mitgliedschaft 70 Jahre  Anton Heggemann, Franz Temme 

 

Mitgliedschaft 60 Jahre  Franz Josef Agethen, Hans Bohnenkamp, Willi Christians 

Josef Droll, Karl Heinz Kürpick, Günther Müller, Helmut Steins 

 

Mitgliedschaft 50 Jahre  Ferdinand Amelunxen, Jürgen Boelsen, Christoph Drewes,  

Gaby Hillebrand, Heinrich Hillebrand, Johannes Hillemeyer, 

Horst-Dieter Kürpick, Johannes Müller, Willi Rudolphi 

Josef Schäfergockel, Horst Will 

 

Mitgliedschaft 40 Jahre Renate Disselnmeyer, Anette Happe, Hildegard Herwald,  

Helga Hißmann, Marion Peitz, Irmgard Scheele, Claudia Schichel, 

Cornelia Schoeber, Marion Sehrbrock, Adrian Sieweke,  

Gabriele Sprick, Erika Vetter, Gisela Vogt 

 

Mitgliedschaft 25 Jahre Petra Anke, Edith Biermeier, Matthias Brumby, Irene Eidner, 

Walter Fischer, Ursula Hachmeyer, Detlef Hantke, Jörg Henkemeyer, 

Walter Hillemeyer, Marietta Kunze, Peter Kunze, Markus Lehner,  

Julia Overkämping, Käthe Pepping, Stephanie Sokol, Robert Wojcik,  

Walburga Wolke 

 

Besondere sportliche Erfolge: 

 

Special Olympics (Medaillengewinner) 

Emanuel Altmiks, Paul Bolinger, Nadine Ebers, Anja Hils, Michael Jähnert, Daniel Lobbenmeier 

 

Tischtennis    Senioren III  Kreismeister & Aufstieg in die Bezirksklasse 

 

Turnen    Damen  Gauliga 2 Meister & Aufstieg in Gauliga 1 

 

Fußball    Damen  Kreisligameister & Aufstieg in die Bezirksliga 

Alte Herren Ü32 Hallenkreismeister 2018 

 


